



Medienmitteilung vom 5. Dezember 2008

ZHAW Departement Gesundheit

## Hebammenforschung zum Kaiserschnitt

**Das Institut für Hebammen des Departements Gesundheit der ZHAW Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften begrüsst die Idee der Gesellschaft für Gynäkologie und Geburtshilfe, eine Studie über den Kaiserschnitt in der Schweiz durchzuführen. Wichtig ist es, die medizinische Expertise durch den Hebammenfokus zu ergänzen.**

Beide Berufsgruppen sind in die Thematik involviert. Die Hebammen begleiten die Frauen umfassend während Schwangerschaft, Geburt und im Wochenbett, was einen ganzheitlichen Blick auf die Thematik erlaubt. So können neben medizinischen auch die wichtigen psychosozialen Aspekte besser berücksichtigt werden.

Seit einem Monat existiert an der ZHAW die erste Hebammenforschungsgruppe der Schweiz. Die Forschenden sind kompetent und bereit, eine entsprechende Studie in Kooperation mit den Ärztinnen und Ärzten der Geburtshilfe durchzuführen. Die Forschungsgruppe ist bereits an einer internationalen Studie zum Thema Geburt beteiligt, was die internationale Vergleichbarkeit erlaubt.

### Weitere Informationen unter:

[www.gesundheit.zhaw.ch](http://www.gesundheit.zhaw.ch)

### Kontakt:

ZHAW Departement Gesundheit, Beatrice Friedli, Leiterin Institut für Hebammen,  
Telefon 058 934 63 50, E-Mail [beatrice.friedli@zhaw.ch](mailto:beatrice.friedli@zhaw.ch)

ZHAW Departement Gesundheit, Claudia König, Leiterin Forschung und Entwicklung, Institut für Hebammen, Telefon 058 934 64 05, E-Mail [claudia.koenig@zhaw.ch](mailto:claudia.koenig@zhaw.ch)

### Medienstelle:

ZHAW Corporate Communications, Claudia Gähwiler, Telefon 058 934 74 96  
E-Mail [claudia.gaehwiler@zhaw.ch](mailto:claudia.gaehwiler@zhaw.ch)